
Protokoll der zweiten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2023/2024

Datum: 20. Oktober 2023
Zeit: 16:20 - 17:45 Uhr
Ort: Konferenzraum 3319

Anwesende Gewählte: Louis Eckart, Jonas Müller, Luisa Münch, Antonia
Runge, Helen Würflein, Felix Zimmermann

Abwesend: Jonas Fuchs, Max Krischeu, Maya Lackner,
Michelle Weise-Seidelmann

Anw. freie Mitarbeiter: Niklas Menge
Gäste: Tobias Oertel-Jäger, Andre Prater

Sitzungsleitung: Helen Würflein
Protokoll: Louis Eckart

Tagesordnung:
TOP 1 Post und Berichte
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesord-

nung
TOP 3 Studiengangs-Review
TOP 4 Essen (1 Finanzbeschluss)
TOP 5 Prüfungsausschuss
TOP 6 Nachbesprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 7 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 8 Sonstiges

Im Protokoll wird das generische Maskulinum benutzt.

2.1 Post und Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Der FSRPhysikmöchte sich unsere Festivalbändchen-Zange für dasWochenende vom
27.10-29.10 ausleihen. Wir haben keine Einwände.

• Die StET sollen reformiert werden, ein Treffen dazu findet am 14.11.2023 statt.

• Der FSRGermanistik hat angefragt, eine kleineVeranstaltung (bspw. BeerPong-Turnier)
mit uns zu machen.

Weitere Berichte:

• Niklas berichtet aus der FMI-Kom, dass Philipp am 1.11. wieder ein Mr. χ veranstal-
ten möchte, weiterhin sind folgende Veranstaltungen geplant: Spieleabend (KW45),
Magic-Turnier (KW46), Auslands-Infoabend (KW47, durch Marek), Running Dinner
und Neujahrveranstaltung (beide im Januar).
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• Niklas berichtet, dass sich einige Informatiker gemeldet haben, bei der Weihnachts-
vorlesung zu helfen, diese hat er an Antonia verwiesen.

• Helen und Louis planen einen Kneipenabend als Fortsetzung des Bachelor of Pubs im
November.

• Antonia berichtet aus dem Institutsrat, dass es an der FMI noch zu 3 Stellenstreichun-
gen kommen wird, bisher gab es bereits 2.

• Weiter berichtet sie, dass an Schulen die Stunden für MINT-Fächer gekürzt werden
sollen, die frei gewordenen Stunden sollen für ein neues Fach ”Medienbildung und
Informatik”genutzt werden, die MINT-Fakultäten haben eine Stellungnahme gegen
diesen Plan entworfen.

• Antonia berichtet, dass der Tag der Fakultät am 08.12.2023 stattfinden wird, Felix und
Antonia sollen Werbung bei den Absolventen machen, diesen zu besuchen.

2.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Es sind 6 von 10 gewählten Mitgliedern anwesend. Damit sind wir Beschlussfähig.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt das Protokoll vom
01.10.2023.

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

Beschlusstext:Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die vorliegende Tages-
ordnung mit den vorliegenden Änderungen.

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

2.3 Studiengangs-Review

Herr Jäger stellt das Konzept des Studiengangs-Review vor und schlägt ein Kennenlernen
mit der Review-Gruppe vor. Der Studiengangs-Review ist vorrangig für die Bachelor- und
Masterstudiengänge gedacht. Er lädt uns ein, an den Gesprächsrunden teilzunehmen. Er
schlägt eine Rotation bei den studentischen Teilnehmern vor. Es sollen pro Gesprächsrunde
1-3 Studierende anwesend sein. es ist große Bereitschaft vorhanden an den runden teilzu-
nehmen.
ZumAblauf: Die Moderation übernimmt die Review-Gruppe. Die studierenden sollen Fra-
gen stellen, kritisierenund loben.Herrn Jäger sind folgende 3Punktewichtig:HiWi-Stundenkürzung,
Friedolin-Probleme, Prüfungsordnung reformieren.
Weitere spricht Herr Jäger folgende 3 Punkte an, die ihm ebenfalls wichtig sind:

• HiWi-Stundenkürzung

– Er sagt, dass dieKürzung von 140 h auf 120 h pro Semester unbedingt rückgängig
gemacht werden müsse.

– Zusätzlich steht der Vorschlag im Raum, Übungsleitern in den Grundvorlesun-
gen (Analysis, LinA) mehr Stunden zu geben, als Übungsleitern in Fortgeschrit-
tenenvorlesungen.

– Hintergrund ist der höhere Korrekturaufwand für Klausuren/Übungsserien.

• Verringerung des Lehrbedarfes
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– Um Geld zu sparen gibt es die Überlegung Vorlesungen von Mathematik Lehr-
amt (Gymnasium) und Bachelor zusammenzulegen.

– Konkret geht es dabei nicht um die großen Grundvorlesungen, sondern eher um
Vorlesungen, wie Stochastik und Numerik.

• Austausch zwischen den FSRen und dem Studiendekanat

– Herr Jäger möchte mehr Kommunikation zwischen den FSRen und dem Studi-
endekanat etablieren, er plant dazu Treffen mit Vertretern der FSRe.

– Helen spricht an, dass es so etwas bereits gab (Institutsgespräch).

2.4 Essen

Durch die StET sind unsere Vorräte an Snacks und Getränken aufgebraucht. Daher hat Ni-
klas einen Finanzplan zur Anschaffung von neuen Vorräten eingereicht.

Finanzbeschluss WS23/2: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt entspre-
chend des vorliegenden Finanzplans die Mittelfreigabe M-MATH-008-2023_24
für die Anschaffung von Snacks und Getränken in Höhe von 250€

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

2.5 Prüfungsausschuss

Helen schlägt vor, einen Vertreter für den studentischen Vertreter im Prüfungsausschuss zu
bestimmen. Dieser sollte aber nur im absoluten Notfall zu den Sitzungen des Prüfungsaus-
schusses gehen, da es dort um sensible Daten von Studierenden geht. Der, auf der Konsti-
tuierenden Sitzung gewählte, Vertreter sollte Abwesenheit rechtzeitig ankündigen, damit
sich seine Vertretung auf das Sitzungsmaterial vorbereiten kann.

Helen sagt, dass sie bereits Mitglied im Prüfungsausschuss war und schlägt sich vor.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik schlägt den studentischen Mit-
gliedern des Fakultätsrates HelenWürflein als stellvertretende Delegierte für den
Prüfungsausschuss vor.

Abstimmung: 5/0/0† ⇒ angenommen

2.6 Nachbesprechung vergangener Veranstaltungen

2.6.1 Spieleabend

Helen führt aus, dass der Spieleabend ein Erfolg war. Es waren circa 50 Teilnehmer vor
Ort.

2.6.2 StET

Isa fand die StET klasse, vor allem die Abstimmung der Helfer vor Ort. Leif würde sich
für nächstes Jahr mehr Werbung für Awareness wünschen. Helen fand das Grillen nach
der Stadtralley nicht so gut, da nicht so viele Helfer vor Ort waren und die Arbeit folglich
größtenteils an ihr und Niklas hängen blieb. Sie schlägt vor die After-Show ab nächstem
Jahr auf dem Abbe-Platz oder in der Fakultät zu veranstalten. Louis stimmt zu, da wir ja
schließlich Einführungstage für die FMI veranstalten.
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2.7 Planung zukünftiger Veranstaltungen

2.7.1 KeFa

Louis führt aus, dass Stand 20.11.2023 nur 24 Anmeldungen inklusive Helfer vorliegen. Da-
her wurde die Anmeldung in dieser Woche auch für höhere Semester geöffnet. Es gibt ak-
tuell noch Probleme wegen einer Info-Veranstaltung, die Mariette (als Helfer angemeldet)
freitags bis 17:00 für Erstis hält. Niklas hat bereits eine Packliste erstellt. Ansonsten sind die
Aufgaben bezüglich Anfahrt, Programm und Abfahrt in Arbeit.

2.7.2 KlaTaMa

Isa verkündet das Wochenende vom 02.02.2024 bis 04.02.2024 als Termin. Es geht wieder
nach Hohen Eiche.

2.7.3 Mathematik und dann

Helen hat bereits potentielle Vortragende angefragt. Die Planung läuft so langsaman.

2.7.4 KlaVoWo

Es soll ein Konto eingerichtet werden, damit die Anmeldung gestartet werden kann.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beantragt die Nutzung des Ver-
anstaltungskontos für das „KlaVoWo“ beim StuRa.

Abstimmung: 5/0/0† ⇒ angenommen

2.7.5 KoMa

Helen und Jonas sind bereits angemeldet. Louis tut dies nach der Sitzung. Bei Felix ist noch
unklar ob er mitkommt. Wir sollen mit Vertretern anderer Unis über die derzeitige finan-
zielle Lage bzgl. der Übungsleiter sprechen und dann berichten. Helen möchte die Rück-
erstattung der Kosten für Fahrt und Teilnahme bei der FSR-Kom beantragen.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt bei der FSR-Kom ei-
nen Antrag auf Mittelfreigabe für die Rückerstattung der Teilnahme- und Fahrt-
kosten der KoMa (BuFaTa) zu stellen.

Abstimmung: 5/0/0† ⇒ angenommen

2.7.6 Weihnachtsvorlesung

Antonia richtet demnächst eine Gruppe ein.

2.8 Sonstiges

• Der Fakultätsratmöchte eine Stellungnahmedes FSR zudenHiWi-Stundenkürzungen.

• Michi hat eine zweite Sitzungsumfragemitmehr Terminen erstellt, diese soll schnellst-
möglich ausgefüllt werden.
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Louis Eckart Helen Würflein
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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